



Adresse Bahnhofstrasse 30
Postfach 162
3713 Reichenbach im Kandertal

Telefon 033 676 80 20
E-Mail gemeinde@reichenbach.ch
Internet reichenbach.ch

Datum 01.12.2023

Sperrfrist keine

Gemeindeversammlungsbeschlüsse vom 30.11.2023

Genehmigung Teilrevision Organisationsreglement - Zustimmung Anschluss RegioBV

MICHELLE WITTWER, GEMEINDESCHREIBERIN

An der diesjährigen Herbstversammlung haben die anwesenden 80 Stimmberechtigten über zehn Traktanden befunden. Dabei wurde das Budget 2024, Teilrevisionen von Reglementen und zwei Projekte genehmigt. Vier Verpflichtungskredite wurden aufgrund des Abschlusses zur Kenntnis gebracht. Im Traktandum Verschiedenen wurden die Stimmberechtigten über den Projektstand des Begegnungsorts Generationen informiert.

Budget 2024

Das Budget 2024 weist einen Verlust von rund 491'875 Franken im Gesamthaushalt aus. Die Steueranlage bleibt unverändert bei 1.77 Einheiten und die Liegenschaftssteuer bei 1.2 Promille des amtlichen Wertes. Die Versammlung genehmigte das Budget mit grossem Mehr.

Teilrevision Organisationsreglement – Übertragung administrative Aufgaben im Baubewilligungs- und Baupolizeiverfahren an die RegioBV

Die Teilrevision des Organisationsreglements (OgR) wurde ebenfalls genehmigt. Somit wurde der Anschluss an die Regionale Bauverwaltung angenommen. Mit dieser Genehmigung können die administrativen Arbeiten im Baubewilligungs- und Baupolizeiverfahren an die Sitzgemeinde Frutigen übertragen werden. Der Gemeinderat wird ermächtigt, in abschliessender Zuständigkeit einen entsprechenden Zusammenarbeitungsvertrag zu vereinbaren.

Zudem wurde die Ausgabenkompetenz der Gemeindeversammlung auf 750'000 Franken (bisher 500'000 Franken) erhöht. Die Teilrevision umfasste ebenfalls die Anpassung auf die aktuellen Gegebenheiten betreffend Sitzungsteilnahme des Gemeindepräsidiums. Im Anhang II wurden die Koordinationskommission und Betriebskommission Forst

aufgehoben. Mit Hilfe eines jährlichen Informationsaustausches soll das Konstrukt aufrechterhalten werden.

Teilrevision Feuerwehrrglement

Die Verantwortung für die Betriebsbereitschaft der Hydranten liegt seit Anfang 2023 bei der Wasserversorgung der Einwohnergemeinde Reichenbach. Aufgrund dessen wurde der Artikel 1 Absatz 3 im Feuerreglement gelöscht.

Ausserdem wurde der Artikel 2 Absatz 2 ergänzt, bei welchem auf Besuch hin der Feuerwehrdienst mit absolviertem Grundkurs ab dem 18. Altersjahr möglich ist. Mit dieser Änderung soll verhindert werden, dass junge, motivierte Personen eine Lücke bis zum 20. Altersjahr haben.

Nachkredit Belagssanierung Fröschenmoos mit Ersatz Meteor- und Wasserleitung

Am 9. August 2021 wurde ein Verpflichtungskredit für die Belagssanierung Fröschenmoos mit Ersatz Meteor- und Wasserleitung genehmigt. Anhand der Ausschreibungsunterlagen wurde festgestellt, dass der bewilligte Verpflichtungskredit nicht ausreicht. Das Projekt wurde überarbeitet und ein neuer Kostenvoranschlag erarbeitet. Die Gesamtkosten belaufen sich auf 491'000 Franken, was einen Nachkredit von 239'000 Franken benötigt. Die Versammlung stimmte dem Nachkredit mit grossem Mehr zu.

Sauberwasserleitung im Cheer, Reudlen

Im Cheer, Reudlen ist die bestehende Sauberwasserleitung zu klein. Bei Niederschlägen wird das Gebiet oft überschwemmt. Durch die Überschwemmungen werden die alte Kantonsstrasse und die naheliegenden Gebäude beeinträchtigt. Für die Sanierung wurde der Versammlung ein Kredit von 220'000 Franken unterbreitet. Die Versammlung stimmte dem Verpflichtungskredit mit grossem Mehr zu.

Bauberechnungen

Folgende Projekte konnten alle mit einer Kostenunterschreitung abschliessen:

- Wasserversorgung Ersatz Leitung Kiental, Dorf
Kostenunterschreitung von 405'185.30 Franken.
- Wasserversorgung Sanierung Leitung Untere Gwanne, Reichenbach
Kostenunterschreitung von 146'893.80 Franken.
- Wasserversorgung Erschliessung Scharnachtal, Nord
Kostenunterschreitung von 250'879.90 Franken.
- Neubau Kindergarten Dorf und Umbau Schulhaus Müli
Unterschreitung von 133'127.15 Franken.

Verschiedenes

Der Gemeinderat informierte über den Projektstand des geplanten Begegnungsorts Generationen, welcher zwischen der Kirche und der alten Pfrundscheune gebaut werden soll.

Die Thematik betreffend die Strassenübernahmen in der Gemeinde hat einige Fragen bei der Bevölkerung ausgelöst. Der Gemeinderat ist bereits seit Anfang Jahr dabei, sich der Problematik anzunehmen.